
Chubut recibió 15 
ambulancias de Buenos Aires

SALUD PÚBLICA 

CAF financiará ambicioso 
plan de obras en Neuquén

PRÉSTAMO DE USD100 MILLONES

Vidal anunció un nuevo 
acueducto para San Julián 

SANTA CRUZ 

Sierra Grande se adhirió al RIGI
WERETILNECK APUESTA AL DESARROLLO ENERGÉTCO DE RÍO NEGRO  

Osvaldo Luján, presidente de 
la Federación de Sociedades 
Rurales de Chubut, afirmó 
que la situación del produc-
tor ganadero es crítica. La 
nieve caída en las últimas se-
manas impacta de lleno en la 
producción ovina de carne y 
lana. Se estima que las pér-
didas rondarán el 30% de los 
animales. Luján celebró que 
se declarara la emergencia a 
nivel nacional, pero advirtió 
que resulta insuficiente. 

Chubut perdería más del 30% de la producción ovina Chubut perdería más del 30% de la producción ovina 
PROFUNDA CRISIS EN EL SECTOR AGROPECUARIO TRAS INTENSAS NEVADAS 

Padre del niño fracturado en una escuela 
acusó a Punta de “lavarse las manos”

LA FAMILIA AFIRMA QUE EL MENOR ESTÁ SIN COBERTURA MÉDICA  

REGIONALES

No hubo acuerdo en el Consejo del Salario y define el Gobierno
HABRÁ QUE ESPERAR PARA CONOCER EL HABER MÍNIMO 
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El Consejo del Salario Míni-
mo, Vital y Móvil no logró un 
acuerdo para el ingreso míni-

mo en la Argentina sobre cuánto ac-
tualizar los, $234.315,12 actuales que 
rigen desde mayo. La sesión plenaria 
que arrancó pasadas la hora pautada 
de las 14 pasó a un cuarto interme-
dio con posiciones encontradas entre 
el sector empresario y los represen-
tantes de la CGT y las dos CTA que 
quieren empujar el ingreso mínimo 
de su piso histórico actual. Al cabo de 
dos horas, no hubo consenso y será el 
Gobierno quien defina una vez más.

Se trata de la tercera vez que se 
convoca el Consejo del Salario en la 
gestión de La Libertad Avanza con la 
expectativa de las tres centrales sin-
dicales de conseguir un mejor acuer-
do que en las dos ocasiones previas 
cuando el Gobierno terminó fijando 
también por decreto un monto por de-
bajo de la línea de indigencia. 

Con todo, es la primera vez en 
lo que va de 2024 que se concretaba 
una instancia de intercambio entre las 
partes, con el Gobierno como facili-
tador del encuentro y eventual árbitro 
de no haber acuerdo. La negativa del 
sector empresarial a mejorar su po-
sición y los gremios de bajarse de la 
suya determinó que una vez más el 
Consejo concluyera sin consenso en-
tre las partes y recaiga ahora en el go-
bierno de Javier Milei la facultad de 
arbitrar mediante un laudo.

Tanto la CGT como las dos CTA 
llegaron a la mesa con una serie de 
números sobre la base de la pérdida 
de valor del salario en términos reales 
en perspectiva histórica y con énfasis 

HABRÁ QUE ESPERAR PARA CONOCER EL HABER MÍNIMO 

No hubo acuerdo en el Consejo 
del Salario y define el Gobierno 

La secretaria General de la Presi-
dencia, Karina Milei, fue recibida 

este jueves por la noche en la Em-
bajada de Francia, en un intento por 
encauzar la relación, luego de que la 
vicepresidente Victoria Villarruel til-
dara de “colonialista” al país europeo.

El conflicto se generó luego de 
que la titular del Senado publica-
ra un polémico mensaje en defensa 
de los dirigidos de Lionel Scaloni 
acusados de racistas por corear una 
canción contra los jugadores france-
ses que hizo pública el volante Enzo 
Fernández tras haber ganado la Copa 
América.

Según revelaron altas fuentes de 
la administración libertaria en diálo-
go con la agencia Noticias Argenti-
nas, la hermana y mano derecha del 
presidente Javier Milei logró “desac-
tivar” el conflicto tras reunirse con 

LA HERMANA DEL PRESIDENTE DESACTIVÓ EL CONFLCITO CON EL PAÍS GALO 

Karina Milei visitó la Embajada de Francia y se despegó de los dichos de Villarruel 
el embajador Romain Nadal durante 
más de media hora.

A raíz de la urgencia, la canciller 
Diana Mondino no estuvo presente en 
el intercambio que culminó en bue-
nos términos, y por la magnitud de 
los acontecimientos en el Gobierno 
creen que ameritaba la presencia de la 
menor de los Milei.

“La Argentina es un país sobera-
no y libre. Nunca tuvimos colonias 
ni ciudadanos de segunda. Nunca le 
impusimos a nadie nuestra forma de 
vida. Pero tampoco vamos a tolerar 
que lo hagan con nosotros. Argentina 
se hizo con el sudor y el coraje de 
los indios, los europeos, los criollos 
y los negros como Remedios del Va-
lle, el Sargento Cabral y Bernardo de 
Monteagudo. 

Ningún país colonialista nos va a 
amedrentar por una canción de can-

cha ni por decir las verdades que no 
se quieren admitir. Basta de simular 
indignación, hipócritas. Enzo yo te 
banco, Messi gracias por todo! ¡Ar-
gentinos siempre con la frente alta! 
¡Viva la Argentinidad”, fue el mensa-
je de Villarruel desde su cuenta de X 
que despertó la tensión con las autori-
dades de Francia.

Desde el inicio del gobierno la 
relación del presidente Milei con su 
vice se caracterizó por los vaivenes.

El control de daños con la Emba-
jada llega en el momento justo, a días 
de que Javier Milei viaje a Francia a 
participar de la apertura de los Juegos 
Olímpicos en  París. 

En el marco de la visita que ten-
drá lugar el 25 de julio, el jefe de 
Estado protagonizará una bilateral 
con su par de Francia, Emmanuel 
Macron. 

en los últimos meses.  Pese a que cada 
una de las centrales tenía una postura 
propia en la previa, lograron unificar 
posiciones antes del inicio del plena-
rio que define el nuevo salario míni-
mo, vital y móvil en la Argentina.

En la puerta de la Secretaría de 
Trabajo, la CTA Autónoma escenificó 
“el entierro del salario y de las jubi-
laciones” con un cajón negro sobre el 
cual colocaron fotos de los ministros 
Luis Caputo (Economía) y Federi-
co Sturzenegger (Desregulación y 
Transformación del Estado). “Es lo 
que pretende hacer el gobierno con 
nuestros ingresos”, señaló Ricardo 
Pedreiro, el secretario general adjun-
to CTA Autónoma. 

El número dos de la central reem-
plazó en la mesa en la sesión remota 
a Hugo ‘Cachorro’ Godoy, de viaje 
por Nicaragua. También estuvieron la 
secretaria gremial, Alejandra Angri-
man;  el secretario de Asistencia So-
cial, Omar Giuliani, y Luis Campos, 

investigador del equipo del Instituto 
de Estudios y Formación (IEF).

Por la CGT se conectaron dos de 
los triunviros, Héctor Daer y Carlos 
Acuña, mientras que Claudio Marín 
lo hizo por la CTA de las y los Tra-
bajadores. Por parte de la Secretaría 
de Trabajo no estuvo su titular, Julio 
Cordero, sino Martín Huidobro, el 
subsecretario de Relaciones de traba-
jo. Mientras que del lado empresarial 
fue el presidente de la Unión Indus-
trial Argentina (UIA), Daniel Funes 
de Rioja, quien llevó la voz cantante 
rodeado de técnicos.

En la previa del encuentro, las 
tres centrales buscaron coordinar una 
posición sobre la base de los infor-
mes técnicos que manejaban desde 
sus usinas. Según reveló El Cronista, 
hubo contactos en la semana entre 
Godoy y Daer para arrimar posicio-
nes de cara al plenario. Del mismo 
modo, Hugo Yasky (CTA de las y los 
Trabajadores) se sumó a los intercam-

bios previos.
Finalmente, las tres centrales sin-

dicales unificaron su posición en tor-
no a un incremento que lleve el salario 
actual de $234.315 hasta los $482.000 
en el mes en curso y $505.000 a par-
tir de agosto. Tomaron como punto 
de referencia la canasta básica. Pero 
la propuesta que significaba una suba 
del 116% quedó muy por arriba de lo 
que el sector empresario se mostró 
dispuesto a conceder.

El sector empresarial, por su 
parte, se conectó al Consejo desde 
la sede de la Unión Industrial Argen-
tina y contraofertó un aumento en 
cuatro tramos pero con un porcentaje 
significativamente menor. Ofrecie-
ron llevarlo de los $234.315 actua-
les a $245.000 en julio, $253.000 
en agosto, $259.000 en septiembre 
y $264.000 en octubre. Esto sería, 
$241.000 menos de lo que piden los 
gremios.

Salario mínimo acorde 
a la CGT y las CTA
En los días previos a concretarse la 
reunión del Consejo del Salario Mí-
nimo, desde el Instituto de Estudio 
y Formación (IEF) de la CTA se 
presentó un informe que describía el 
desfasaje con el valor de una canasta 
básica para un trabajador que en junio 
de 2024 totalizaba unos $731.421.

Si se consideraba el salario bru-
to con aportes y contribuciones a la 
seguridad social, el salario mínimo 
debería ascender hasta $855.762 para 
cubrir el valor de una canasta, lo que 
hubiera implicado un incremento del 
265%, de forma tal que ningún traba-

jador o trabajadora quede por debajo 
de la línea de pobreza. 

De todas formas, la línea roja que 
trazaban en la previa desde al CTA-A 
era menos ambiciosa, en torno a la lí-
nea de indigencia. Esto significaba un 
aumento mínimo del 70%para que el 
salario mínimo no perfore el valor de 
una canasta básica de alimentos que 
en junio de 2024 es de $386.978. Con 
un aumento del 70% se hubiera alcan-
zado, el nuevo monto se posicionaría 
en $398.768. 

Desde el centro de estudios CI-
FRA perteneciente a la CTA de las 
y los Trabajadores, por su parte, des-
tacaron en un informe propio que el 
salario mínimo, vital y móvil “sufrió 
una caída brutal en los meses transcu-
rridos del gobierno de J. Milei” tiene 
un poder de compra 32,1% menor del 
que tenía en noviembre de 2023, últi-
mo mes completo previo a la actual 
gestión dentro del acuerdo previo.

Con los dos laudos de febrero y 
mayo, el Gobierno determinó de for-
ma unilateral un aumento del 60,5% 
respecto de noviembre de 2023 fren-
te a una inflación que ya acumula un 
136%, destaca el reporte de CIFRA. 
“De este modo se consumó la pérdida 
real de prácticamente un tercio en el 
salario mínimo”, subraya. 

Con las pérdidas de los años pre-
vios, que superaron el 10% anual en 
2018, 2019 y 2020, acorde al centro 
de estudio de la CTA que lidera Yas-
ky, el salario mínimo real se este mes 
con un 43% por debajo del nivel de 
noviembre de 2019, al final del go-
bierno de Cambiemos, y un 56,4% por 
debajo del salario mínimo en 2015. 
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Osvaldo Luján, presidente 
de la Federación de Socie-
dades Rurales de Chubut, 

dialogó con El Diario Web y deta-
lló la grave situación que enfren-
tan los productores de la provincia 
tras las intensas nevadas ocurridas 
en las últimas semanas. Además, 
celebró la declaración de Emer-
gencia Agropecuaria en la zona a 
nivel nacional.

Luján explicó que si bien ya 
había problemas previamente, 
la gran cantidad de nieve generó 
serias complicaciones a los pro-
ductores y la pérdida económica 
sustancia “donde aún no se logra 
magnificar el daño provocado”.

“Se aprobó la Emergencia 
Agropecuaria para la provincia a 
nivel nacional, se dieron las expli-
caciones por parte del Ministerio 
de Producción, como las nuestras 
sobre la situación. La situación es 
compleja porque esto comenzó el 
pasado 28 de junio y realmente to-
davía nos encontramos con cam-
pos donde no se ha podido llegar 
al establecimiento. La nieve, en 
los Departamentos de Florentino 
Ameghino, Escalante, Sarmiento, 
Senguer  se ha mantenido todos 
estos días”, dijo.

ESTIMAN UNA PÉRDIDA DEL 30% DE LOS ANIMALES OVINOS EN CHUBUT 

Luján advierte una profunda crisis en el 
sector agropecuario tras intensas nevadas

Luján comentó: “Tenemos en 
riesgo casi 950 mil ovinos. Hay 45 
mil bovinos, pero entendemos que 
no hay tanto riesgo. Habrá alguna 
cantidad de caprinos, también. 
La principal preocupación es con 
los ovinos y estimamos que ha-
brá una pérdida del 30%, lo que 
es una suma importante. Asimis-
mo, considerando el tipo de pro-
ductores que tenemos en la zona, 
que son todos chicos y medianos, 
esto afectará enormemente su es-
tablecimiento y su posibilidad de 
mantenerse”.

Además de la pérdida de ani-
males, anticipó impactos en la 
producción de lana y carne, que 
se verá afectada en la aparición 
de corderos en forma importan-
te, así como también los daños a 
infraestructuras como alambra-
dos y galpones”.

Para el dirigente, será de 
suma importancia sostener un 
plan de contingencia nacional 
que incluya ayuda económica y 
reducción de impuestos para los 
productores afectados. “Nece-
sitamos un plan para la recupe-
ración a corto y mediano plazo. 
Esto no es una recuperación in-
mediata”, afirmó.

“La emergencia que se homo-
logó a nivel nacional es por un año 
y da lugar a que no se paguen im-
puestos por un año, pero esto es un 
tema que también permite la mis-
ma Ley 26.509 que existan  planes 
de financiamiento con tasas acor-
des a la situación”, aseveró.

Por último, expresó que “es-
tas medidas son paliativas” y que 
vienen trabajando con las federa-
ciones patagónicas en otro tipo de 
medidas que son necesarias, que 
hacen a la producción ovina, sin 
haber llegado a esta emergencia 
climática. “Estamos en un mo-
mento crítico que requiere apoyo 
continuo del Estado y una estra-
tegia integral para la recupera-
ción de los establecimientos y las 
fuentes laborales”, manifestó.

“Veníamos con problemas de 
depredadores, de alta población 
de guanacos, en lo que se refiere a 
indicadores productivos, mientras 
que en lo económico venimos con 
un diferencial de cambio que hoy 
está, nuevamente, en un 60% res-
pecto al valor de nuestros costos, 
que hace un combo importante y 
que se vea perjudicado el produc-
tor. Las soluciones no son una 
sola”, cerró. 

El presidente destacó la cola-
boración con Vialidad Provincial 
y Nacional para despejar rutas y 
llegar a los campos, que además 
se están alquilando maquinarias 
con fondos provinciales para este 
fin urgente. “En algunos casos no 
se sabe cómo está la gente, lo cual 
trae muchos problemas. Además, 

es preocupante la expectativa que 
se puede tener de mortandad por 
tanto tiempo sin poder alimentar 
a los animales”, relató. Además, 
– informó – que se aprobó el in-
greso de camiones con alimentos 
para los productores afectados, 
principalmente los pequeños que 
poseen hasta 2 mil animales.
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El padre del niño de 11 años 
que fue víctima de un bru-
tal ataque de sus compañe-

ros en la Escuela 183 de Comodo-
ro Rivadavia y terminó con una 
fractura de fémur desmintió al 
ministro de Educación de Chubut, 
José Luis Punta, y aseguró que su 
hijo se encuentra en cama, enyesa-
do y sin cobertura médica, ya que 
el seguro que debería proveerle la 
Provincia no se está haciendo car-
go de la atención.

Visiblemente ofuscado, el 
hombre reveló que pasada una se-
mana, todavía nadie del Ministe-
rio contactó a la familia, a pesar 
de la gravedad del caso. “Nadie se 
ha comunicado con nosotros, siete 
días después del incidente con mi 
hijo. Al segundo día, nos queda-
mos sin cobertura por parte del 
seguro. Los supervisores hicieron 
un acta para pedir la extensión de 
la cobertura, pero hasta ahora no 
pasó nada. Seguimos en la espera 
y, a raíz de lo que dijo el minis-
tro de Educación, aclaro que con 
nosotros nadie se ha comunicado 
y tampoco nos dieron ningún tipo 

LA FAMILIA AFIRMA QUE EL MENOR ESTÁ SIN COBERTURA MÉDICA  

Padre del niño fracturado en una escuela 
acusó a Punta de “lavarse las manos”

En la tarde de este jueves en la 
ciudad de Trelew, se llevó ade-

lante el acto de entrega de 15 am-
bulancias para distintos puntos de 
la provincia de Chubut. Las unida-
des fueron prestadas por parte de 
Provincia de Buenos Aires a partir 
del convenio de colaboración que 
firmaron en su momento los go-
bernadores de ambas provincias.

Durante el acto desarrollado, 
estuvieron presentes funcionarios 
del Gabinete Provincial, diputa-
dos, intendentes y concejales de 
varias localidades.

De los vehículos recibidos, 
uno es para el Hospital Andrés 
Isola de Puerto Madryn, por lo 
que estuvieron presentes el vi-
ceintendente Martín Ebene y au-
toridades de la mesa directiva del 
nosocomio.

El acto se realizó en inmedia-
ciones del Nuevo Hospital Zonal 
de Trelew que será inaugurado 
en los próximos meses, y que fue 
recorrido por el Gobernador y 

EL GOBIERNO ANTICIPÓ QUE EL HOSPITAL DE TRELEW ESTÁ PRÓXIMO A INAUGURARSE 

Chubut recibió 15 ambulancias 
de Provincia de Buenos Aires

como sí lo tenían las demás ambu-
lancias del Isola”, dijo Ebene.

Además destacó que “si bien 
es cierto que hoy la ciudad tiene 
un número aceptable de ambu-
lancias entre los sectores público 
y privado, estos vehículos siem-
pre son bienvenidos y sumamen-
te necesarios, para seguir incre-
mentando coberturas”.

Desde la mesa directiva del 
Hospital local señalaron que la 
ciudad recibirá una ambulancia 
que cuenta con equipamiento 
para urgencias y emergencias, y 
cederá alguna de las ambulan-
cias que tiene, para que haga uso 
alguna comuna del interior de la 
provincia en la que sea más ne-
cesaria su presencia.

De esa forma, la ciudad no 
amplía el número de ambulan-
cias que dependen específica-
mente del Hospital Isola, pero 
sí aumenta considerablemente la 
calidad de equipamiento de las 
mismas.  

comunicado con nosotros. Lo que 
dijo el ministro es una mentira. La 
realidad es que nadie se ha comu-
nicado con nosotros”.

“A raíz de esto hay una de-
nuncia penal que está en proceso. 
Nosotros queremos saber cómo es 
el tema de los seguros. Han dicho 
que nosotros retiramos por nues-
tra decisión al nene de la escuela, 
pero la realidad es que lo retira-
mos porque estamos obligados a 
hacerlo. Porque no han llamado a 
ninguna ambulancia, ni nada por 
el estilo. Si no lo traíamos noso-
tros, el nene iba a quedar en la es-
cuela”, reveló.

En diálogo con AzM Radio, 
Punta había afirmado que “las es-
cuelas tienen todas las herramien-
tas intervenir en esos casos”. El 
padre de la víctima fue terminan-
te en su contestación: “Está cla-
ro que todos se lavan las manos. 
Para colmo, sale el ministro de 
Educación a decir que ellos tienen 
las herramientas para este tipo de 
situaciones, cuando en realidad lo 
único que hicieron fue lavarse las 
manos”. 

de respuesta al respecto”, contó a 
AzM TV.

Consternado, explicó que 

“desde la clínica nos dijeron que 
no hay ninguna autorización del 
seguro para que atiendan al nene. 

Sigue con el yeso, en la cama. Tie-
ne que ser atendido. Ya pasaron 
siete días y todavía nadie se ha 

los funcionarios presentes, tras el 
acto central en la zona exterior del 
nosocomio.

La entrega de las ambulancias 
responde al acuerdo celebrado en 
el mes de mayo, por el cual la pro-
vincia bonaerense cedía estos ve-

hículos en condición de comodato 
al gobierno de Chubut, con el ob-
jetivo de mejorar la salud pública 
y seguir garantizando una aten-
ción sanitaria de calidad.

“La llegada de esta ambulan-
cia permitirá que Madryn tenga 

mayor equipamiento dentro de su 
flota, ya que de las ambulancias 
con las que por ejemplo cuenta 
el Hospital, había una que se en-
cargaba solo de traslados menores 
por no tener el equipamiento para 
cubrir urgencias y emergencias, 
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El gobernador de Santa Cruz, 
Claudio Vidal, supervisó 
personalmente las labores 

que llevan adelante, trabajadores 
de  Servicios Públicos Sociedad 
del Estado, a fin de reestablecer el 
servicio de agua potable para los 
vecinos de la localidad de Puer-
to San Julián. Los mismos están 
abocados a reparar la rotura sobre 
el acueducto de vinculación Río 
Santa Cruz y Bahía de San Julián.

Ubicado a 30 kilómetros de 
la localidad de Comandante Luis 
Piedra Buena, el mandatario pro-
vincial, acompañado por el minis-
tro de Gobierno, Pedro Luxen; la 
intendenta de Piedra Buena, Ana-
lía Farías; y el intendente de San 
Julián, Daniel Gardonio, se refirió 
al inconveniente que generó esta 
rotura dejando a los vecinos san-
julianenses desde hace más de dos 
semanas sin el suministro de agua. 
“Este acueducto une a las localida-
des de Piedra Buena y San Julián. 

El caño se reparó cuatro veces. 
En esta oportunidad se vuelve a 
reparar unos metros más adelan-
te”, explicó. A la vez, señaló que 
“Lamentablemente esto que está 
sucediendo, es parte de decisiones 
equivocadas que se tomaron en el 
pasado”.  

“Este es el acueducto que lleva 
el suministro a Puerto San Julián. 
La calidad de las válvulas de aire 
que se certificaron en la obra no 
está. Este es un caño que se usaba 
hace 20 años atrás y ahora no se 
utiliza más. Me comentaron traba-
jadores que estuvieron en la cons-
trucción de este acueducto. Ade-
más me dijeron que los caños que 

EL GOBERNADOR DE SANTA CRUZ ANTICIPÓ QUE HABRÁ UN NUEVO ACUEDUCTO 

Vidal: “Hoy es prioridad que los vecinos 
de San Julián vuelvan a tener agua”

llegaron en ese momento estaban 
dañados y los tuvieron que reparar 
y soldar”, expuso el Gobernador.

Sobre este mismo tema, Clau-
dio Vidal recalcó que lo está ocu-
rriendo con dicho acueducto, “es 
parte de todo lo que se hizo du-
rante muchos años de forma irres-
ponsable, sin pensar en el bien-
estar común de los vecinos, y sin 
pensar en que la provincia tenía 
que salir adelante y que se tenía 
que desarrollar”.  

“Lamentablemente, las conse-
cuencias las pagan los vecinos. Va 
a costar pero vamos a salir adelan-
te”, enfatizó.

Por otra parte, puso en valor el 

trabajo de los operarios de Servi-
cios Públicos, a quienes agrade-
ció por lo que están haciendo en 
el lugar.  “Ellos son los que están 
ahí abajo, son los que están en las 
máquinas, los camiones y camio-
netas. Quiero agradecerles por el 
esfuerzo y la labor que realizan”, 
agregó. A la vez, dijo que ellos no 
son los responsables de esta situa-
ción, sino que los responsables con 
aquellos tomaron las decisiones, 
los que certificaban, los que pa-
gaban y los que estaban de ambos 
lados del mostrador. “El exceso 
de corrupción que hubo en la pro-
vincia de Santa Cruz claramen-
te tiene nombre de apellido y las 

consecuencias las paga el pueblo. 
Les pido un poquito de paciencia, 
tenemos la decisión inmediata de 
reparar este tramo del acueducto 
para que los vecinos tengan agua 
en San Julián”, manifestó.

Prosiguiendo sobre este aspec-
to, Vidal indicó que además de 
avanzar con las reparaciones, hay 
un segundo paso que se dará.

“Hoy instruimos a los inge-
nieros de Servicios Públicos para 
que vayan diseñando el acueducto 
de nueve kilómetros. Obviamente 
con otro tipo de material que va 
a ser de público conocimiento. El 
material que vamos a utilizar que 
es el adecuado para la obra. Ade-

más tengo que decir que la plata 
es la misma y tenemos que fijar 
prioridades. Hoy es prioridad que 
los vecinos de San Julián vuelvan 
a tener agua”, resaltó.

Finalmente, el Gobernador pi-
dió disculpas a la comunidad, ex-
presando además  que lo que está 
sucediendo no es responsabilidad 
de este Gobierno o de los traba-
jadores que se encuentran cum-
pliendo su función. “La responsa-
bilidad de lo que está sucediendo 
es la corrupción. Es excesiva la 
corrupción que tuvimos duran-
te todos estos años. Estas son las 
cosas que estamos cambiando”, 
concluyó. 

Sierra Grande se adhirió al Ré-
gimen de Incentivo para Gran-

des Inversiones (RIGI) estableci-
do por la Ley Nacional Nº 27.742 
y se suma al impulso de la provin-
cia en ser la segunda localidad en 
adherir al régimen que tiene como 
objetivo fomentar el desarrollo 
económico y atraer grandes inver-
siones a la región.

Asimismo tanto la intenden-
ta Roxana Fernández, como con 
Concejo Deliberante y repre-
sentantes de UnTER, UOCRA, 
SOMU, Luz y Fuerza, CTA, 
OSECAC, ATE, UPCN, Cámara 
de Comercio y Camara de Pres-
tadores Turísticos emitieron un 
comunicado apoyando «fervoro-

RÍO NEGRO APUNTA AL DESARROLLO ENERGÉTICO 

Sierra Grande se adhirió al RIGI 
y Weretilneck sigue en su cruzada

samente las gestiones que está lle-
vando a cabo el Gobernador Al-
berto Weretilneck para propiciar 
la radicación del proyecto para la 
construcción de un complejo in-
dustrial para el procesamiento y 
exportación del gas natural licua-
do (GNL) en nuestra localidad».

“Creemos que Río Negro y 
específicamente el área de Punta 
Colorada, reúnen todos los requi-
sitos que demanda: contamos con 
las condiciones geográficas, natu-
rales y de infraestructura para la 
operación de buques de gran cala-
do, existe principalmente licencia 
social en Sierra Grande y conta-
mos además con la proximidad a 
la zona franca de Punta Colora-

da», agregaron.
«Estamos preparados para 

recibir la inversión derivada del 
acuerdo, apoyamos toda gestión 
que genere un desarrollo energé-
tico, fortaleciendo todo aspecto de 
crecimiento y principalmente que 
se potencien fuentes laborales en 
nuestra localidad y en la Provincia 
de Río Negro».

El Gobernador viene desta-
cando la importancia de la ad-
hesión al RIGI para el futuro de 
la zona atlántica asegurado que 
“este marco regulatorio marca-
rá un nuevo capítulo en el desa-
rrollo regional, promoviendo el 
crecimiento y fortaleciendo el 
sector energético”.  

REGIONALES
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El Directorio del Banco de 
Desarrollo de América 
Latina y el Caribe (CAF) 

aprobó un préstamo de 100 mi-
llones de dólares, para financiar 
parcialmente el Programa de 
Equilibrio y Desarrollo Territo-
rial de la Provincia del Neuquén, 
que incluye obras en rutas.

Al respecto, el gobernador 
Rolando Figueroa destacó que 
“la alianza que hemos conse-
guido con la CAF es importante 
para desarrollar nuestra provin-
cia” y remarcó que “Neuquén ha 
sido considerada y elegida”. La 
administración provincial inspira 
confianza en los organismos de 
crédito.

El mandatario destacó la im-
portancia del financiamiento para 
el desarrollo de las obras, “sobre 
todo en esta planificación que es-
tamos llevando adelante de poder 
proyectar Neuquén con sustenta-
bilidad social”.

Figueroa se refirió al desarro-
llo económico y consideró que 
“sin sustentabilidad social, no 
hay proyecto que progrese”. Por 
último, subrayó la importancia 
de concretar rutas y obras de in-
fraestructura en toda la provincia 
para que “Neuquén pueda crecer, 
desarrollarse y transformar, no 
sólo su matriz económica y ener-
gética, sino fundamentalmente su 
matriz social”.

Este programa, con un costo 
total de 125 millones de dólares, 
busca promover un desarrollo te-
rritorial equilibrado en Neuquén, 
que beneficie a los habitantes 
de la provincia mediante el in-
cremento al acceso y mejora de 
servicios básicos para enfrentar 

LA PROVINCIA TOMÓ UN PRÉSTAMO DE 100 MILLONES DE DÓLARES 

La CAF financiará un ambicioso plan 
de obras de infraestructura en Neuquén 

los retos climáticos y el fortale-
cimiento de la conectividad vial 
para potenciar el comercio.

Específicamente se ampliará 
la capacidad de tres plantas po-
tabilizadoras de agua, se cons-

truirá una planta de tratamiento 
de líquidos residuales y se pa-
vimentarán más de 50 kilóme-

REGIONALES

tros de rutas provinciales. Estas 
obras, en línea con el Plan de 
Regionalización impulsado por 
la Provincia, beneficiarán a más 
de 40 localidades y servirán para 
potenciar el turismo y las econo-
mías creativas, fuentes cruciales 
de ingreso en Neuquén.

Sergio Díaz-Granados, presi-
dente ejecutivo de CAF, expresó: 
«Este programa representa un 
paso importante hacia un desa-
rrollo más equitativo y sostenible 
en la Provincia de Neuquén. A 
través de inversiones estratégi-
cas en infraestructura y fortale-
cimiento institucional, estamos 
apoyando a la provincia en su 
transición hacia una economía 
más diversificada y resiliente.»

Los componentes 
principales del 
programa incluyen:
Planificación Territorial: Imple-
mentación de un nuevo modelo 
de planificación y gobernanza, 
fortalecimiento de gobiernos lo-
cales y diseño de herramientas de 
gestión del suelo.

Desarrollo de Infraestructu-
ras Sustentables: Mejoramiento 
del hábitat, acceso al agua pota-
ble, pretratamiento de líquidos 
residuales y fortalecimiento de la 
conectividad vial.

Desarrollo Productivo y Em-
pleo: Fortalecimiento de capaci-
dades, desarrollo de cadenas de 
valor regionales y diagnóstico de 
cadenas productivas.

Este programa contribuirá signi-
ficativamente a mejorar la calidad de 
vida de los habitantes de Neuquén, 
promoviendo un desarrollo territo-
rial equilibrado y sostenible. 

Figueroa ratificó su rechazo al Impuesto a las Ganancias

El gobernador Rolando Figueroa reiteró su 
rechazo a la restitución del Impuesto a las 

Ganancias a los trabajadores y recordó que en 
su anterior rol de diputado nacional fue parte de 
la aprobación de la ley que “corría de lado en la 
gravabilidad del tributo a la renta de la cuarta 
categoría”.

“Nos hemos opuesto desde un inicio”, recalcó 
el mandatario neuquino y consideró que “hay una 
transferencia clara de los trabajadores del sur hacia 
las provincias del norte, porque de cada 100 pesos 
que pagamos de impuestos, nos vuelven sólo 30”.

“Hoy en día se ha tomado otra decisión. Evi-
dentemente han conseguido los votos necesarios 
en el Congreso de la Nación para que esto se san-
cione”, dijo Figueroa y agregó que “nos genera 
un impacto tan doloroso que es el perder, perder, 
perder”.

“Sé que hay gremios que también han pre-
sentado una medida cautelar para poder frenar 
rápidamente la aplicación de este tributo”, sos-
tuvo el gobernador y expresó: “Veremos qué 
dictamina la justicia. Nosotros desde un princi-
pio nos opusimos”.  
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El 43% promedio de las lí-
neas de producción de las 
plantas industriales en casi 

todos los sectores, salvo refina-
ción del petróleo, se encuentra 
inactivo, transcurrido un semestre 
del año y del Gobierno de Javier 
Milei.

El último caso emblemático fue 
la suspensión de 1.550 trabajadores 
durante 1 semana por parte de la fir-
ma Bridgestone, que como agravan-
te lleva exportado apenas un 10% 
de lo proyectado en el año.

La empresa adujo que los per-
manentes conflictos gremiales 
hicieron que reemplazara la pro-
ducción local por la de Brasil para 
exportar a otros países.

El principal rubro en brazos 
cruzados se observa en Productos 
minerales no metálicos e Industrias 
metálicas básicas, en el marco del 
mayor nivel de ociosidad en 9 años, 
excepto 2020 por la pandemia.

Supera 11% el mismo período 
del año anterior y el 7,2% al prome-
dio de la serie, excepto 2020.

La recesión se respira en las fá-
bricas y se traduce en reducción de 
los turnos de producción, de horas 
extras, suspensiones y despidos, 
cuando no en cierres parciales o to-
tales de establecimientos.

Peor que en diciembre
Surge del segundo relevamiento de 
1.097.693 trabajadores nucleados 
en sindicatos industriales (CSIRA) 
y más de 60 mil empresas que, en 
la actualidad, la situación es mucho 
peor que en diciembre, juicio que se 
vino repitiendo en los dos últimos 
meses.

En casi el 80% de las empresas 
hubo despidos. Solo 21,1% de los 
casos relevados reportan no haber 
sufrido desvinculaciones forzosas 
en el período que va desde diciem-
bre a la actualidad.

Hubo, además, en este lapso 
suspensiones, ofrecimiento de reti-
ros voluntarios, jubilaciones antici-
padas y recorte de horas extras.

En ese sentido, las suspensiones 

LA CAÍDA DE LAS VENTAS SUPERÓ EL 15 POR CIENTO  

Récord de máquinas paradas y brazos 
cruzados en las fábricas del país 

fueron reconocidas por el 60% de 
los encuestados, los retiros volun-
tarios estuvieron poresentes en el 
80,0% de las respuestas y las jubila-
ciones anticipadas, en 35,0% de las 
empresas.

En 9 de cada 10 casos se compu-
taron recortes de horas extras. Ade-
lanto de vacaciones: 65,0%

La opinión recabada sobre la si-
tuación económica para la muestra 
es crítica, según la opinión de los 
gremios relevados.

La pregunta sobre la compara-
ción respecto de diciembre fue en 
un 90,0% que considera desmejora-
da la situación.

Pero el dato más contundente 
se refleja en que 5 de cada 10 res-
pondieron que, en la actualidad, la 
situación es mucho peor que en di-
ciembre.

El dato es similar al relevamien-
to de mayo, lo que muestra que la 
situación no ha mejorado en los úl-
timos dos meses.

La caída de las ventas se consi-

dera un factor central. El dato tam-
bién es duro: el 65% indica que ca-
yeron las ventas más de 15%.

Del mismo modo, en relación 
con la producción, también el 
63,2%, sostuvo que la caída fue 
superior al 15%, mostrando el 
estrecho linkeo entre ventas y 
producción.

Caída de las ventas
El dato de caída de ventas supera 
a la del relevamiento de mayo, que 
alcanzó 60,9%

Las empresas afectadas venden 
mayoritariamente en el mercado 
local: el 52,7% de las empresas des-
tinan más del 50% de sus productos 
al consumo en la Argentina.

El dato de capacidad instalada 
ociosa publicado en el informe es 
coincidente con los datos naciona-
les: casi 40% sostiene que se usan 
6 de cada 10 máquinas o menos 
(al que se le suma otro 26,3% con 
30% a 40% de capacidad instala-
da ociosa).

Como dato complementario, 
hay una disminución significativa 
en los turnos de producción.

El 75% de los sindicatos consul-
tados indica que sus empresas han 
reducido sus turnos de producción.

En particular, el 60% señala 
que las empresas del sector reduje-
ron sus turnos de producción hasta 
en un 30%, mientras que un 15,0% 
indicó que la reducción supera el 
30%.

En cuanto al pago de salarios, 
solo el 56% de las empresas puede 
abonar a sus trabajadores en las fe-
chas de cobro establecidas.

Al extender las consultas al 
ámbito de los proveedores, solo el 
33,3% de las respuestas señala que 
las empresas han podido pagar a 
sus proveedores en tiempo y forma, 
mientras que un preocupante 40% 
se ve obligado a realizar pagos du-
rante el transcurso del mes.

Las expectativas futuras
Las expectativas para los próxi-

mos 6 meses se mantienen en ni-
veles críticos: 95% considera que 
empeorará. 

En la comparación con mayo, 
se percibe una leve mejora en la 
percepción que indica que, aunque 
la mayoría sigue sosteniendo que 
estará mucho peor, ese guarismo se 
reduce de 73,9% a 55,0%.

Solo un 5% de las empresas se 
mostraría optimista respecto a man-
tener una situación similar a la ac-
tual, lo que evidencia un pesimismo 
generalizado y profundo respecto al 
futuro próximo de la economía.

La evaluación sobre como im-
pactaría la Ley de Bases en las in-
dustrias respectivas es que no trajo 
ningún alivio.

Ninguno de los sindicatos en-
cuestados ve una mejora con esta 
sanción.

El 65% de los encuestados in-
dicaron que empeorará el funcio-
namiento y solo el 20% considera 
que estará igual. (Fuente: Noticias 
Argentinas) 
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El Gobierno nacional le cerró 
una fuente de financiamien-
to a un grupo de provincias 

y a la Ciudad de Buenos Aires al 
definir que la Letra Fiscal de Li-
quidez (LeFi) quedará exenta del 
pago de cualquier impuesto.

La LeFi reemplazará a los pa-
sivos remunerados del Banco Cen-
tral, que habían sido alcanzados 
por el impuesto a los ingresos bru-
tos en CABA, Catamarca, Mendo-
za, Misiones, San Luis y Tucumán.

En la Resolución Conjunta 40 
de las secretarías de Hacienda y 
Finanzas que se publicó hoy en el 
Boletín Oficial oficializando la LeFi 
se estableció que este título “gozará 
de todas las exenciones impositivas 
dispuestas en las leyes y reglamen-
taciones vigentes en la materia”.

Esta decisión es la que apuró 
el reclamo de la Ciudad de Buenos 
Aires por el pago de la coparticipa-
ción adeuda y que se reanude el flu-
jo de fondos tal el último fallo de la 
Corte Suprema que ordenó restituir 
el porcentaje que le había quitado 
el gobierno de Alberto Fernández.

La puja por los recursos tendrá 
una reunión clave mañana cuando el 
jefe de Gobierno, Jorge Macri se reú-
na con el ministro de Economía, Luis 
Caputo, en busca de una solución. 

LA LEFI QUEDARÁ EXENTA DE CUALQUIER IMPUESTO 

El Gobierno le cerró otra fuente 
de financiamiento a las provincias

El intendente de Paso de los Li-
bres, Martín «Tincho» Ascúa, 

solicitó que la Cámara de Senado-
res de la provincia de Corrientes 
se reúna en carácter de urgencia 
para pedir el desafuero del sena-
dor Diego Pellegrini tras haber 
sido involucrado como partícipe 
en la desaparición del menor Loan 
Danilo Peña.

Según informaron fuentes cer-
canas a Ascúa, el pedido se con-
cretó luego de que Laudelina, la 
tía del pequeño, lo haya mencio-
nado en su indagatoria frente a la 
jueza Cristina Penzo.

En la declaración, Laudelina 
señaló que su primer abogado, José 
Codazzi, le dio $50 mil para que 
instalara la hipótesis del accidente 
y la amenazó a ella y su hija, irían a 

RECLAMO DEL INTENDENTE DE PASO DE LOS LIBRES 

Desaparición de Loan: pidieron 
el desafuero del senador Pellegrini

Oficializaron las LEFI
En el Boletín Oficial se detalla que 
el objetivo de esta medida, que cierra 
una canilla de emisión de pesos, es 
“el saneamiento de la hoja de balance 
del BCRA, mediante la recuperación 
del nivel de reservas internacionales 
y una solución para la dinámica de 
sus pasivos remunerados”.

Según precisó el BCRA la últi-
ma semana en una resolución, esta 
letra capitalizará a la tasa de política 
monetaria informada por el BCRA. 
Las entidades financieras podrán ad-
quirir diariamente la LEFI y vender 
total o parcialmente su tenencia al 
BCRA, garantizando que el meca-
nismo permita adecuar la liquidez a 
las necesidades de la economía.

El instrumento tendrá un pla-
zo máximo de un año y solo podrá 
ser negociado entre las entidades fi-
nancieras y el BCRA. El Directorio 
dispuso que la LEFI, operará a su 
valor técnico y no computará para 
el límite de Financiamiento al Sec-
tor Público no Financiero.  Con las 
LEFI, la eliminación de los PUTS 
en los bancos y la eliminación de la 
emisión de pesos, el Gobierno bus-
ca tanto contener la inflación como 
también despejar el camino para po-
der salir del cepo con un balance del 
BCRA más fortalecido.  

la cárcel. La mujer fue a hacer esa 
falsa declaración en la camione-
ta del senador Pellegrini, motivo 
por el cual ahora la Justicia lo citó 
para declarar como testigo.

Aun así, informaron que Pelle-
grini se niega a prestar testimonio 
por estar “amparado por sus fue-
ros como legislador”.

“Es fundamental garantizar 
la comparecencia ante el juzgado 
Federal del senador Diego Pelle-
grini implicado como testigo en 
la causa por la averiguación de la 
desaparición del menor. Por eso 
le pido a la Cámara de Senadores 
de la provincia que se reúnan de 
forma urgente a los efectos de tra-
tar la cesación en su cargo de este 
senador involucrado”, remarcó el 
intendente correntino. 
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La Liga Profesional reinició 
este jueves 18 de julio con 
la 6ª fecha de las 27 que tie-

ne el campeonato. 
Más allá de las apariciones de 

Boca Juniors (en Florencio Varela 
contra Defensa y Justicia) y River 
Plate (en el Monumental ante La-
nús) el domingo, uno de los duelos 
más esperados se desarrollará el 
sábado 20 de julio con una nueva 
edición del clásico entre San Lo-
renzo y Huracán que se celebrará 
en el Nuevo Gasómetro a partir de 
las 15.00 con el arbitraje de Nico-
lás Ramírez y la presencia de Jorge 
Baliño en el VAR.

El torneo tiene tres líderes con 
Talleres de Córdoba, Huracán y 
Unión en lo más alto gracias a las 
13 unidades que cosecharon acá 
luego de cuatro triunfos y un empa-
te cada uno. Detrás, a 3 puntos, se 
ubican Racing, Gimnasia La Plata 
e Instituto con 10. Aunque también 
hay especial atención sobre los dos 
descensos que se decretarán al final 
de temporada: Tigre (último en la 
Tabla Anual) e Independiente Ri-
vadavia de Mendoza (colista en los 
promedios) reactivan el certamen 
como los más complicados.

La Tabla Anual, que cuenta con 
Talleres, River y Argentinos en los 
tres primeros lugares, también de-

FÚTBOL LIGA PROFESIONAL 

El sábado se juega el clásico 
entre San Lorenzo y Huracán 

La Selección Argentina de 
básquetbol venció por 78 

a 61 a Portugal, por la serie de 
amistosos internacionales de la 
gira europea, en un encuentro 
disputado esta tarde en el Pa-
bellón Príncipe de Asturias de 
Madrid.

El único partido que perdió 
el conjunto dirigido por Pablo 

Prigioni fue precisamente contra 
los lusos en el debut de la serie 
de amistosos internacionales.

El entrenador argentino de-
cidió darle descanso a Facundo 
Campazzo y Nicolás Laproví-
ttola para que los jóvenes del 
plantel tengan la oportunidad de 
sumar minutos.

Los anotadores argentinos 

del encuentro fueron Gonzalo 
Corbalán con 14 unidades, Pablo 
Vaulet con 12 tantos y Juan Ig-
nacio Marcos con 10 puntos.

Este viernes, en la ciudad de 
Guadalajara -a unos 60 kilóme-
tros de Madrid-, el equipo argen-
tino cerrará su periplo europeo 
cuando se enfrente a la selección 
olímpica de España.

LA ALBICELESTE SE IMPUSO 78 A 61 

La Selección Argentina 
de básquet venció a 
Portugal en la gira europea

tros postergados que se disputarán 
la semana siguiente (Unión-Rosario 
Central y Boca Juniors-Banfield).

LA AGENDA 
E LA 6ª FECHA

• VIERNES 19 DE JULIO
15:00: Barracas Central vs. Newe-
ll’s (ESPN Premium)
19:00: Belgrano vs. Riestra (TNT 
Sports)
21:00: Rosario Central vs. Sar-
miento de Junín (TV Pública)

• SÁBADO 20 DE JULIO
15:00: San Lorenzo vs. Huracán 
(TNT Sports)
17:00: Racing Club vs. Godoy 
Cruz (ESPN Premium)
19:30: Banfield vs. Atlético Tucu-
mán (ESPN Premium)

• DOMINGO 21 
DE JULIO
15:00: River Plate vs. Lanús (TNT 
Sports)
17:15: Central Córdoba de Santiago 
del Estero vs. Platense (TNT Sports)
17:15: Estudiantes La Plata vs. 
Unión (ESPN Premium)
20:00: Defensa y Justicia vs. Boca 
Juniors (ESPN Premium)
20:00: Vélez vs. Talleres de Córdo-
ba (TNT Sports) 

finirá los boletos a la Copa Liberta-
dores y la Sudamericana, más allá 
de que algunos boletos se darán de 
forma directa para los campeones 

de los dos torneos domésticos y de 
la Copa Argentina. No es un detalle 
menor que esta sexta fecha termi-
nará el domingo y habrá menos de 

24 horas de inactividad ya que la 7ª 
jornada arrancar con cuatro partidos 
el martes 23 de julio y culminará el 
jueves 25, aunque habrá dos encuen-
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La selección argentina Sub 
23 se prepara para afrontar 
los Juegos Olímpicos con el 

sueño de colgarse la tercera meda-
lla dorada en el fútbol masculino 
para la historia del país y Javier 
Mascherano empieza a sumar las 
últimas piezas para completar el 
plantel que iniciará su camino el 
próximo miércoles 23 de julio en 
el Grupo B.

En las últimas horas, Nicolás 
Otamendi desembarcó a París para 
unirse al plantel: será uno de los 
tres mayores permitidos por regla-
mento que tendrá la Albiceleste. En 
las próximas horas desembarcarán 
Gerónimo Rulli y Julián Álvarez, 
los otros dos fuera del límite de 
edad, para completar la delegación 
nacional de 18 futbolistas.

El General, campeón de la 
Copa América el último domin-
go tras vencer a Colombia 1-0, se 
mostró en una foto compartiendo 
una jornada con Thiago Almada, 
Lucas Beltrán y los auxiliares del 
equipo Nicolás Pérez y Maximi-
liano Ledesma. Luego de algunas 
horas de descanso tras conquistar 
la corona con la mayor, el defen-
sor de 36 años buscará conquistar 
el quinto título de su carrera con 
la Selección (Copa América 2021, 
Finalíssima 2022, Mundial de Qa-
tar 2022 y Copa América 2024). El 
detalle es que el Araña intentará 
apoderarse de su sexta corona con 
la Albiceleste, porque a estos cua-

PARIS 2024 

Nicolás Otamendi se sumó a la selección 
argentina que disputará los JJOO  

los mediocampistas de Boca Equi 
Fernández, Cristian Medina y Ke-
vin Zenón, por mencionar algunos 
casos.

LA LISTA COMPLETA
Arqueros: Leandro Brey (Boca Ju-
niors) y Gerónimo Rulli (Ajax de 
Países Bajos)

Defensores: Marco Di Césare 
(Racing Club), Julio Soler (Lanús), 
Joaquín García (Vélez Sarsfield), 
Gonzalo Luján (San Lorenzo), Ni-
colás Otamendi (Benfica de Portu-
gal) y Bruno Amione (Santos La-
guna de México).

Mediocampistas: Ezequiel Fer-
nández (Boca Juniors), Santiago 
Hezze (Olympiacos de Grecia), 
Cristian Medina (Boca Juniors) y 
Kevin Zenón (Boca Juniors).

Delanteros: Giuliano Simeone 
(Atlético de Madrid de España), 
Luciano Gondou (Argentinos Ju-
niors), Thiago Almada (Botafogo 
de Brasil), Claudio Echeverri (Ri-
ver Plate), Julián Álvarez (Man-
chester City de Inglaterra) y Lucas 
Beltrán (Fiorentina de Italia).

LOS GRUPOS
Grupo A: Francia, Estados Uni-
dos, Guinea y Nueva Zelanda
Grupo B: Argentina, Marruecos, 
Irak y Ucrania
Grupo C: España, Uzbekistán, 
Egipto y República Dominicana
Grupo D: Paraguay, Japón, Israel y 
Malí 

tro campeonatos con la mayor hay 
que sumarle el Preolímpico Sub 23 
que celebró en 2020.

Con dos medallas obtenidas 
(2004 y 2008), Argentina buscará 
convertirse en una de las seleccio-
nes con más preseas doradas en 
la historia de esta disciplina igua-
lando lo hecho por Hungría (1952, 
1964 y 1968) y Reino Unido (1900, 
1908 y 1912).

Si bien la ceremonia de aper-
tura se desarrollará el viernes 26, 
el arranque del torneo olímpico de 
fútbol será el miércoles 24 de julio 
contra Marruecos en el Stade Geo-

ffroy-Guichard de Saint-Étienne a 
las 10 de la mañana (hora de Ar-
gentina). Posteriormente, el sábado 
27 de julio, jugarán contra Irak en 
el Stade de Lyon, también a las 10 
de la mañana. El tercer partido de 
la fase de grupos será contra Ucra-
nia el martes 30 de julio en Lyon a 
las 12 del mediodía.

Los dos primeros equipos de 
cada grupo avanzarán a los cuar-
tos de final. Si Argentina clasifica 
como líder, enfrentará al segundo 
del Grupo A (que incluye a Fran-
cia, Estados Unidos, Guinea y 
Nueva Zelanda) en el Parque de 

los Príncipes el 2 de agosto a las 10 
de la mañana. En caso de clasificar 
en segundo lugar, jugará contra el 
líder del Grupo A ese mismo día, 
pero a las 16 horas en el Stade de 
Bordeaux.

Las semifinales serán el 5 de 
agosto, mientras que los partidos 
por las medallas se celebrarán el 8 
(tercer puesto) y el 9 de agosto (la 
final en el Parque de los Príncipes).

Además de Otamendi, Rulli y 
Álvarez, el elenco olímpico tiene 
otros nombres significativos como 
el Diablito Echeverri, el delante-
ro de Fiorentina Lucas Beltrán o 
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Amnistía Internacional (AI) 
publicó este jueves un in-
forme en el que denunció 

torturas y detenciones en régimen 
de incomunicación a palestinos 
por parte de Israel, y llamó a las 
autoridades a liberar “de forma in-
mediata” a los detenidos de forma 
arbitraria.

“Las autoridades israelíes de-
ben poner fin a la detención inde-
finida en régimen de incomunica-
ción de palestinos de la Franja de 
Gaza ocupada, sin cargos ni jui-
cio, en virtud de la Ley de Com-
batientes ilegítimos, en flagrante 
violación del Derecho internacio-
nal”, exige la organización en un 
comunicado de prensa.

El Ejército invocó esta ley, 
promulgada en 2002, por prime-
ra vez en cinco años para dete-
ner a presuntos participantes en 
los atentados del 7 de octubre, 
pero poco después amplió su uso 
“para detener en masa sin cargos 
ni juicio a palestinos en Gaza”, 
denuncia la organización.

AI entrevistó a 27 perso-
nas detenidas y liberadas pos-
teriormente -cinco mujeres, 21 
hombres y un adolescente de 14 
años-, y todos ellos denunciaron 
haber sido sometidos a tortura y 
otros malos tratos.

Detenidos en régimen 
de incomunicación
A través de la Ley de Detención 
de Combatientes Ilegítimos, el 
Ejército no tiene la obligación 

AFIRMAN QUE HAY DETENCIONES ARBITRARIAS 

Amnistía Internacional denuncia 
torturas de Israel a los gazatíes

de emitir una orden de deten-
ción contra el individuo, al 
que la norma niega el acceso a 
asistencia letrada durante hasta 
90 días, codificando además la 
detención en régimen de inco-
municación, lo que facilita las 
torturas.

Los detenidos no reciben las 
pruebas que justifican su cap-
tura, como tampoco lo hace el 
abogado que los asiste, lo que 
lleva a muchos a permanecer 
encarcelados meses “sin la más 
mínima idea” de por qué están 
detenidos -lo que es una viola-
ción del derecho internacional-, 
“completamente aislados de su 
familia y seres queridos, y sin 
medios para impugnar los mo-
tivos de su detención”, según 

Amnistía Internacional.
Tampoco pueden comuni-

carse con su familia, como rela-
tó un trabajador de la salud a la 
organización, según el cual no 
saber si su familia estaba viva 
o muerta en Gaza era “incluso 
peor que la tortura y el hambre”.

En diciembre, Israel modifi-
có la ley para ampliar el tiempo 
de cautiverio sin orden de deten-
ción de los palestinos de las 96 
horas originales (prorrogables 
hasta siete días) a un máximo de 
45 días. La privación de liber-
tad máxima hasta comparecer 
ante una autoridad judicial pasó 
de 14 a 75 días, y la reclusión 
sin asistencia letrada pasó de 21 
jornadas a 6 meses, reducidos 
después a 3.

Torturas contra 
presos palestinos
De los entrevistados, ocho mos-
traban marcas y hematomas 
compatibles con la tortura, y 
en los informes médicos de dos 
personas se corroboraban los re-
latos de tortura.

Además, Amnistía Interna-
cional ha verificado cinco vídeos 
de detenciones masivas, habién-
dose filmado en algunos de ellos 
a personas en ropa interior tras 
ser arrestadas en el norte de 
Gaza y Jan Yunis (sur).

Según la organización, “la 
desnudez pública forzada duran-
te periodos prolongados viola la 
prohibición de tortura y otros 
malos tratos y constituye violen-
cia sexual”.

Un hombre fue sorprendido 
intentando introducir de 

contrabando más de 100 serpien-
tes vivas en China continental 
metiéndolas en sus pantalones, 
según la autoridad aduanera del 
país. Los funcionarios de adua-
nas de la ciudad meridional chi-
na de Shenzhen interceptaron al 
hombre que viajaba a través del 
puerto de Futian, un puesto de 
control entre Hong Kong y China 
continental.

Durante una inspección, los 
agentes encontraron seis bolsas 
selladas con cinta adhesiva en los 
bolsillos de sus pantalones. “Los 
agentes abrieron las bolsas y des-
cubrieron que cada una de ellas 
contenía varias serpientes vivas 
de distintas formas y colores”, se-

LAS LLEVABA VIVAS PARA ENTRAR A CHINA

Detienen a un hombre cuando intentaba 
contrabandear 100 serpientes en sus pantalones

ñala el comunicado.
Más tarde se identificaron 

cinco especies de serpientes - la 
serpiente de leche, la serpiente ho-
cicuda occidental, la serpiente del 
maíz, la serpiente rata de Texas y 
la serpiente toro -, cuatro de las 
cuales no son autóctonas de Chi-
na. Ninguna de estas especies es 
venenosa. El comunicado dice que 
el incidente ocurrió “hace unos 
días”, pero no especifica cuándo.

La agencia de aduanas no dijo 
si el hombre fue detenido, pero ad-
virtió que si se infringen las nor-
mas, actuarán según la ley.

En junio se detuvo a otro 
hombre que intentaba pasar de 
contrabando 454 tortugas en peli-
gro de extinción de Macao a Chi-
na continental. 

Algunos de los casos más ex-
plícitos se registraron en la pri-
sión de Sde Teiman, del sur de 
Israel. Los presos allí encerra-
dos relataron haber sido obliga-
dos a permanecer durante horas 
en posiciones de tensión, y se les 
prohibió hablar con otros reos o 
levantar la cabeza.

Un niño de 14 años de Yabalia 
(norte de Gaza) permaneció en esta 
prisión 24 días encerrado en un ba-
rracón con al menos 100 detenidos 
adultos. El menor denunció haber 
recibido patadas y puñetazos en 
el cuello, y que los captores lo ha-
bían “quemado repetidamente con 
colillas de cigarrillo”, algo que la 
organización comprobó al obser-
var quemaduras y hematomas al 
entrevistarlo.

Mujeres detenidas
Entre los entrevistados se encon-
traban cinco mujeres que estuvie-
ron detenidas en régimen de inco-
municación más de 50 días.

Una de ellas relató cómo, tras 
tres semanas en la prisión de Da-
mon (norte de Israel), le dijeron 
que iba a ser puesta en libertad. 
“La esposaron, le vendaron los 
ojos, le pusieron grilletes en los 
pies y la llevaron a otro lugar”.

Allí, los militares le desgarra-
ron la ropa con un cuchillo y la 
sometieron a “un violento registro 
corporal desnuda”, para después 
ser llevada 18 días más a la prisión 
de Anatot (cerca de Jerusalén).  

(Fuente: TiempoArgetino)

INTERNACIONALES
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Expertos del CONICET y el 
Museo de La Plata identi-
ficaron marcas de origen 

antrópico, es decir hechas por 
humanos, en el esqueleto de un 
gliptodonte hallado a orillas del 
río Reconquista, cerca del Dique 
Roggero, en el límite entre las 
ciudades bonaerenses de Merlo y 
Moreno, que datan de 21 mil años 
atrás, esto es unos 5 mil años an-
tes de la etapa histórica en la que 
está aceptado que llegaron los pri-
meros pobladores al continente 
americano. 

El hallazgo se configura como 
la primera evidencia de interac-
ción temprana entre los primeros 
habitantes y la megafauna que ha-
bitó estas tierras y se publica hoy 
en la revista  Plos One.

La conclusión de los expertos 
surge de una serie de detallados y 
exhaustivos estudios desde múlti-
ples enfoques que se realizó so-
bre el esqueleto incompleto de un 
gliptodonte perteneciente al géne-
ro Neoesclerocalyptus –pariente 
de las mulitas y peludos actuales 
y extinto hace 10 mil años– con 
partes articuladas, compuesto 
por las vértebras y el tubo cau-
dal, o estuche de la cola. El fósil 
fue hallado por Guillermo Jofré, 
autodidacta de la paleontología 
que tiene a su cargo el Reposito-
rio Paleontológico Ramón Segura 
de Merlo, a quién le llamaron la 
atención las singulares caracte-
rísticas que presentaba: múltiples 
rayitas en los huesos y osteoder-
mos –placas óseas– que no pare-
cían ser aleatorias, como pueden 
ser las marcas del ataque de otro 
animal o la acción de roedores 
sobre los huesos fosilizados, sino 
que seguían patrones uniformes. 
Gracias a la idoneidad que adqui-
rió en diversos cursos dictados por 
los profesionales platenses, Jofré 
extrajo el tocón de tierra donde se 
encontraban los restos cuidando 
cada detalle para que no se pierda 
información valiosa y los anotició 
sobre su hallazgo.

Contra lo que se sabe
“El paradigma de poblamiento 
dice que los seres humanos llega-
ron a América hace 16 mil años, 
pero ocurre que desde hace un 
tiempo empezaron a aparecer evi-
dencias más antiguas en Brasil, 
Canadá, Estados Unidos y Méxi-
co, entre otros lugares. Hay toda 
una visión tradicional que dice 
que esas son anomalías, que no 
se sabe bien cómo se dieron, pero 
ya hay estudios muy serios publi-
cados en revistas prestigiosas que 
ubican el ingreso entre 20 y 30 mil 
años atrás”, explica Miguel Delga-
do, investigador del CONICET en 
la Facultad de Ciencias Naturales 

ESTO REPLANTEA LAS HIPÓTESIS SOBRE EL POBLAMIENTO DE AMÉRICA 

Hallan restos de un gliptodonte 
con marcas de origen humano 

y Museo de la Universidad Nacio-
nal de La Plata (FCNyM, UNLP) 
y autor de la publicación. “Nuestro 
trabajo se enmarca en esa línea, y 
aporta otro granito de arena, en 
este caso para el Cono Sur”, apun-
ta Mariano Del Papa, investigador 
de la FCNyM y también autor del 
paper.

“Lo primero que quisimos 
saber fue la antigüedad, porque 
cuando vimos la estratigrafía del 
lugar del hallazgo, es decir las ca-
pas de sedimento que se van acu-
mulando, el fósil estaba muy abajo, 
lo que nos daba la pauta de que era 
algo muy viejo”, comenta Martín 
de los Reyes, también investigador 
de la FCNyM y autor del trabajo. 
En ese sentido, el equipo se valió, 
por un lado, de datos científicos 
que ya se contaban para el sitio: 
justo debajo del lugar donde esta-
ba el esqueleto ya se había encon-
trado un tipo de caracol que data-
ba de 32 mil años atrás, y apenas 
por encima del cuerpo el fechado 
radiocarbónico –un método que 

se basa en la medición de la can-
tidad de carbono 14 que contiene 
un material– del sedimento mar-
caba 17 mil años. Por otro lado, 
mediante una técnica muy usada 
por paleontólogos y arqueólogos, 
se realizó la datación de la edad 
de los huesos: “Para la datación 
más común se usa el colágeno de 
los huesos, pero como en este caso 
ya no quedaba nada de colágeno 
en ellos, fechamos la bioapatita, 
que es su parte mineral. Ese análi-
sis, que se hizo en Francia y fue la 
primera datación en hueso de un 
Neoesclerocalyptus, nos dio como 
resultado que el esqueleto tiene 
21 mil años”, cuenta Delgado, y 
destaca que, puestos en contexto, 
las conclusiones del análisis óseo 
y del estrato son consistentes cro-
nológicamente.

Lo que quedaba por analizar 
era el origen de las marcas que 
presentaba el esqueleto, tanto 
en las vértebras como en los os-
teodermos del tubo caudal. “Hay 
varias formas en las que se puede 

dar una marca, como la acción de 
carnívoros y de otros agentes ta-
fonómicos –por ejemplo, roedores 
que roen los huesos–. Pero estas 
eran distintas, no eran aleatorias, 
seguían patrones de corte”, subra-
ya Delgado, y agrega: “Son muy 
parecidas a marcas experimenta-
les ya documentadas hechas por 
humanos, y eso es lo que busca-
mos comprobar mediante esca-
neos 3D y análisis cuantitativos”. 
Según resalta de los Reyes, “el 
patrón es de desposte, como los 
cortes que hace un carnicero, en 
lugares específicos como las in-
serciones musculares o los tendo-
nes. Ahí cortaron. Lo carnearon”.

El gliptodonte
En vida, el animal era un acora-
zado de mediano a grande, con un 
peso de alrededor de 400 kilos, 
90 centímetros de alto y un largo 
total, contando cráneo, coraza y 
tubo caudal, de 1,30 metros. “El 
esqueleto estaba panza arriba y, 
si bien no sabemos el contexto, es 

decir si fue producto de la caza o 
del aprovechamiento oportunista, 
los patrones de las marcas sugie-
ren un claro origen humano”, de-
talla el experto. “La mayoría de 
las marcas de corte están hechas 
en el tren trasero, entre la cadera y 
la cola, donde estos especímenes 
tenían la mayor cantidad de car-
ne. Primero sacaron una parte del 
anillo caudal, luego cortaron los 
tendones. Es decir, siguieron una 
serie de pasos intuitivos con el ob-
jetivo de sacar los músculos más 
prominentes y comerlos”. Además 
del patrón de desposte, el equipo 
halló otros patrones, como la for-
ma de las marcas y la fuerza usada 
según la mayor o menor dureza de 
los huesos.

Según el equipo de profe-
sionales el lugar del hallazgo es 
muy rico desde el punto de vista 
paleontológico, por lo que futuras 
excavaciones y análisis adiciona-
les de los materiales recuperados 
continuarán develando secretos 
sobre los primeros habitantes de 
estos territorios. En ese sentido, 
los expertos ya tienen en mente 
nuevos desafíos en la zona, como 
por ejemplo encontrar las herra-
mientas que aquellos humanos 
usaron para hacer los cortes, ya 
que en la época en que habitaron 
no existía la materia prima local 
como para hacer armas o cuchi-
llos. “La excavación realizada es 
preliminar, ya que solo se abordó 
una pequeña parte del sitio. Por 
eso, el próximo paso es hacer una 
excavación y datación más ex-
haustiva”, apuntan. También se 
proponen trabajar en conjunto con 
la comunidad merlense, mediante 
el Repositorio y el municipio, para 
que se involucre, conozca, valore 
y preserve la riqueza del sitio.

El hallazgo, fruto del trabajo 
interdisciplinario de expertos del 
CONICET; el Museo de La Pla-
ta; el Instituto Pasteur de París; la 
Municipalidad de Merlo, Buenos 
Aires; y la Fundación de Historia 
Natural Félix de Azara, abre mu-
chos interrogantes y cuestiona los 
modelos actuales de poblamiento 
del Cono Sur. “Pone en la agen-
da que hubo humanos en la región 
mucho antes de lo que se pensaba. 
Es una evidencia temprana, indi-
recta, de su primera etapa explo-
ratoria. Era un contexto hostil, con 
un clima frío y seco y un ambiente 
dominado por la megafauna, con 
megaterios, gliptodontes y tigres 
dientes de sable, entre otros ani-
males, por lo que la supervivencia 
pudo ser muy difícil. Al comien-
zo, exploraron el espacio, y luego 
vino el asentamiento efectivo. Por 
eso la rareza de este descubri-
miento”, concluye Delgado. 

(Fuente: CONICET)
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Los virus influenza constitu-
yen una amenaza a la salud 
global y representan un de-

safío constante por su alto poten-
cial zoonótico. El virus influenza 
H1N1 desató una pandemia en 
el año 2009 y persiste en la ac-
tualidad con brotes estacionales. 
Actualmente, es responsable del 
ochenta por ciento de las hospita-
lizaciones por gripe en Argentina, 
lo que subraya la necesidad de he-
rramientas complementarias a la 
vacunación para prevenir y tratar 
estas enfermedades. Como fruto 
de un trabajo interdisciplinario, el 
grupo de Biotecnología Viral del 
Instituto de Investigaciones Bio-
químicas de Bahía Blanca (INI-
BIBB, CONICET-UNS), liderado 
por la investigadora del CONICET 
Mariana Puntel, logró desarrollar y 
caracterizar una serie de diez mo-
léculas de llamas vacunadas contra 
la gripe. Los autores especulan que 
los genes aislados podrían inocu-
larse en seres humanos para com-
batir diversos virus influenza del 
subtipo H1N1. La novedad fue pu-
blicada en la revista PLOS ONE.

“Este estudio ofrece una se-
rie de candidatos terapéuticos 
prometedores para combatir las 
infecciones por virus de la in-
fluenza H1N1 y desarrollar tec-
nologías innovadoras para la 
prevención y el tratamiento de 
enfermedades virales”, subraya 
Puntel. El trabajo se desarrolló 

ESTUDIO LIDERADO POR UN EQUIPO DEL CONICET

Crean moléculas que combaten 
el virus de la influenza H1N1

en estrecha colaboración con el 
grupo INCUINTA vinculado al 
Instituto de Virología e Innova-
ciones Tecnológicas (IVIT, CO-
NICET-INTA), dirigido por la 
investigadora del CONICET Vi-
viana Parreño.

Primeros resultados
En el trabajo, los científicos lo-
graron caracterizar nanoanticuer-
pos monoclonales que resultaron 
eficaces en la profilaxis de la in-
fección con virus de la influenza 

H1N1. En particular, identifica-
ron cuatro nanoanticuerpos tera-
péuticos derivados por ingeniería 
genética de las inmunoglobulinas 
de cadena pesada presentes en 
llamas y demás especies de ca-
mélidos, cada uno con diferentes 
capacidades de unión y neutrali-
zación hacia diversas regiones de 
virus de la influenza, lo que les 
permite ofrecer protección am-
plia contra este patógeno.

Cabe destacar que los nanoan-
ticuerpos derivados de llamas son 

diez veces más pequeños que los 
anticuerpos más conocidos. Son 
monoclonales y presentan una 
alta estabilidad y solubilidad, lo 
que los convierte en una herra-
mienta atractiva para el desarrollo 
de formulaciones que refuercen la 
inmunidad de modo complemen-
tario a la vacunación, o bien como 
herramientas diagnósticas.

“Los nanoanticuerpos que de-
sarrollamos son candidatos para 
su aplicación como agente activo 
de formulaciones de aplicación 

En el marco del proceso de 
modernización del Estado, 

la Secretaría de Salud capacitó 
y sumó nuevos establecimientos 
asistenciales de la zona sur de la 
provincia a la implementación 
de la Historia de Salud Integrada 
(HSI), una herramienta digital que 
reemplaza a las historias clínicas 
en papel.

La capacitación en cuestión 
fue brindada por Mónica Varaz, 
referente administrativa y de ges-
tión de la Historia de Salud Inte-
grada del Área Programática Co-
modoro Rivadavia, junto a Leticia 
Bermond, referente de informáti-
ca, y de esta manera se incorpo-
raron los puestos sanitarios de Al-
dea Beleiro, Ricardo Rojas, Lago 
Blanco y Aldea Apeleg, 

Además de informar sobre 
los diferentes componentes de la 
Historia de Salud Integrada, res-
pondieron consultas e inquietu-
des de las participantes, quienes 

INCORPORAN LA  HISTORIA DE SALUD INTEGRADA

La digitalización llega a los Puestos Sanitarios del sur 
Confidencialidad
La Historia de Salud Integrada 
(HSI), es una herramienta que 
cuenta con toda la información re-
ferida a los procesos administrati-
vos y clínicos de una persona de 
manera centralizada y en formato 
digital.

La información se integra 
automáticamente para satisfacer 
las necesidades sanitarias de las 
personas, en el marco de la pro-
tección de derechos del paciente 
y de datos personales (Leyes N° 
26.529 y N° 25.326). Garantiza la 
confidencialidad a la vez que pone 
en el centro a la persona usuaria 
del sistema de salud, integrando 
su información.

La implementación de la HSI 
garantiza también que la infor-
mación esté disponible para los 
usuarios, además de los actores 
del sistema sanitario de los distin-
tos centros de salud integrados a 
la red. 

serán las que comiencen a regis-
trar la información de los usua-
rios de manera digital.

En esta primera etapa, las inte-
grantes de cada puesto se interio-
rizaron en el empadronamiento y 
tareas inherentes a los roles admi-

nistrativos para poder comenzar a 
utilizar esta herramienta. En los 
próximos días se capacitarán en 
el rol de enfermería.

En lo que respecta a la zona 
sur de la provincia, tanto los 
hospitales rurales como los Hos-

pitales Regional de Comodo-
ro Rivadavia, de Diadema y de 
Rada Tilly, y algunos Centros de 
Atención Primaria de la Salud 
(CAPS) de la ciudad petrolera, 
han incorporado la HSI en los úl-
timos dos años.

profiláctica y terapéutica. En 
particular, trabajamos en la ad-
ministración intranasal por gota, 
y estamos estudiando su imple-
mentación en formulaciones ne-
bulizables”, explica Puntel.

Los resultados de la investiga-
ción representan un avance en el 
desarrollo de nuevas tecnologías 
capaces de inhibir la replicación 
viral de una amplia gama de ce-
pas del virus de la influenza tipo 
A. Además, es la primera vez que 
se describe un nanoanticuerpo 
que brinda inmunidad esterili-
zante contra este virus y a muy 
baja dosis. Uno de los nanoanti-
cuerpos identificados demostró 
conferir protección in vivo en do-
sis diez veces menores de lo des-
crito hasta el momento con este 
tipo de tratamientos experimen-
tales. Este nivel de protección 
se traduce en una disminución a 
niveles indetectables de la carga 
viral en los pulmones de los rato-
nes tratados el día cuatro después 
de la exposición al virus.

“Después de los ensayos rea-
lizados, no se encontraron ras-
tros de virus en los ratones tra-
tados por vía intranasal y luego 
infectados. Por eso decimos que 
pudimos identificar un candidato 
profiláctico ideal y estamos en-
tusiasmados con que estos resul-
tados se repliquen en los futuros 
ensayos”, concluye Puntel.

(Fuente: CONICET).
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El sábado 27 de julio, a las 
22, el Concejo Deliberante 

de Puerto Madryn celebrará el 
aniversario de la ciudad con la 
presentación especial del «Tango 
Porteño – Buenos Aires», en el 
Cine Teatro Auditórium.

En esta oportunidad, el espectá-
culo contará con la actuación de las 
destacadas parejas de tango Diego 
Vázquez y Pablo Gómez, quienes 

deleitarán al público con su virtuo-
sismo. La velada se engalanará con 
las voces de los reconocidos canto-
res Sandra Jaider, Daniel Llanos y 
Orlando Costas, quienes interpreta-
rán clásicos del género.

Como broche de oro, el Coro 
Estable Municipal sumará su ta-
lento a esta celebración, enrique-
ciendo la propuesta artística con 
su repertorio.

Las entradas para este even-
to especial son gratuitas y podrán 
adquirirse en la sede del Concejo 
Deliberante (Belgrano 258), a partir 
del miércoles 24 de julio en el hora-
rio de 10 a 12.

Una oportunidad especial para 
disfrutar de una noche de gala en 
honor al 159º aniversario de Puer-
to Madryn, al compás del tango 
argentino.

PUERTO MADRYN CELEBRARÁ 159 AÑOS  

Todo listo para el aniversario 
del Desembarco 

Este fin de semana, la Secre-
taría de Turismo de la Mu-
nicipalidad de Puerto Ma-

dryn presentará una nueva edición 
de la Feria Gastronómica y Cer-
vecera “Madryn Comestible, un 
Paseo de Sabores”, que se llevará 
a cabo en el SUM de la Escuela N° 
84, ubicada en Mitre y Sarmiento.

La apertura de la feria será el 
viernes 19 de julio a las 16 horas, 
mientras que el sábado 20 y el do-
mingo 21, el horario será de 11 a 23 
horas.

Propuestas 
gastronómicas 
y productivas
En esta 39º edición, la feria ofrecerá 
una amplia variedad de propuestas 
gastronómicas y cerveza artesanal. 
En el exterior del gimnasio, se po-
drán encontrar food trucks como 
La Cocina de Elba, La Cachiva, 
empanadas de La Salteñita y Se-
ñora Raba, ofreciendo decenas de 
opciones diferentes. Además, como 
en cada edición, habrá un puesto de 
comida sin TACC.

La oferta de cerveza artesanal 
estará a cargo de la Rangoneta. En 
cuanto a productores, estarán pre-
sentes La Rusa, Dulces Cristina, 
Las Delicias de Cande, Essen Tra-

DESDE ESTE VIERNES HASTA EL DOMINGO EN LA ESCUELA 84

Llega la edición invernal de 
la feria “Madryn Comestible”

ful, Chacra ByG, El Origen Vinos, 
El Valle Expone (quesos y chacina-
dos); Nala Desayunos, Pasteletas, 
El Cordobés (fiambres) y Delicias 
Mimí. Completando los espacios 
de la feria, participarán emprendi-
mientos como Alternativa Cosméti-
ca, Amalia.PM, 8 Bits 3D y Cande 
y Zachrs, junto al Mercado Cultural 
y el Paseo Pluricultural.

A pura música
Cada noche, el Madryn Comesti-
ble cerrará a las 21.30 horas con la 
participación de bandas locales. El 
viernes 19 se presentará por primera 
vez la banda de reggae Mística Raíz; 
el sábado 20, a las 20 horas, abrirá 
el escenario la Orquesta Yayau de la 
Dirección de Asuntos Indígenas del 
Municipio y cerrará la noche Cum-

bia Flow a partir de las 21.30 horas. 
Finalmente, el domingo 21 a las 20 
horas, debutará la banda Pa Bailar, 
de cuarteto joven, y cerrará La RN 
desde las 21.30 horas.

Espacio para 
infancias y pista vial
La Secretaría de Ecología y Pro-
tección Ambiental, a través de la 

Dirección de Ciencia y Educación 
Ambiental, participará con activi-
dades que promueven el cuidado del 
ambiente. El espacio de infancias y 
juegos estará disponible el viernes 
19 de 16 a 23 horas y el sábado 20 y 
domingo 21 de 14 a 20 horas.

Sobre la calle Mitre, coordina-
da por Tránsito y Transporte del 
Municipio, funcionará la Pista de 
Educación Vial el sábado y el do-
mingo de 13 a 17 horas. Cabe desta-
car que estará disponible para niños 
y niñas de hasta 12 años. Habrá bi-
cicletas disponibles, pero se invita a 
las familias a llevar las suyas para 
aprender las normas básicas de se-
guridad vial.

En esta edición, la Subsecre-
taría de Empleo estará presente 
promocionando actividades mu-
nicipales especialmente dirigidas 
a los jóvenes de la ciudad. Podrán 
evacuar dudas sobre capacitacio-
nes, espacios y acciones para la 
búsqueda de empleo.

Además, habrá un espacio es-
pecial del Centro de Veteranos de 
Guerra de Puerto Madryn, con una 
exposición, venta de libros e indu-
mentaria relacionada con la causa 
Malvinas y muchas historias com-
partidas por nuestros héroes y sus 
familias. 
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La Subsecretaría de Cultu-
ra de Chubut anunció que 
desde este lunes 15 de julio 

hasta el sábado 27 ofrece una pro-
puesta distinta para que los más 
pequeños puedan entretenerse du-
rante estas vacaciones de invierno.

En la Biblioteca Pública Provin-
cial “Bernardo Vacchina”, ubicada 
dentro del Centro Cultural Provin-
cial de Rawson, sito en Federicci 
216, el Gobierno preparó distintas 
muestras y actividades para que 
toda la familia, sobre todos los ni-
ños, puedan explorar y aprender 
jugando.

Por eso, durante lo que resta del 
mes de julio, estará expuesta una 
muestra del “Museo Itinerante del 
Juego y el Juguete”, donde los más 
adultos podrán adentrarse en un 
viaje afectivo por la infancia junto 
a los más pequeños. En esta expo-
sición se recuerda a aquellos juegos 
y juguetes que marcaron la historia 
de nuestras vidas y dejaron huellas 
imborrables en ellas.

La idea del “Museo del Juego y 
el Juguete” surgió como resultado 
del interés e investigación por el 
mundo del juego, su evolución en 

DIRIGIDAS AL PÚBLICO INFANTIL

El Centro Cultural Provincial ofrece diversas 
actividades en estas vacaciones de invierno 

Este viernes 19 de julio, en la 
Casa de la Cultura ubicada en 

Roque Sáenz Peña 86 de Puerto 
Madryn, se inaugurará la mues-
tra “Piedra y camino” de María 
Victoria Palmeri, que quedará ex-
puesta  hasta el lunes 5 de agosto.

Al respecto de la muestra, la 
artista expresó: “El arte es transfor-
mador de la realidad. Hago mi apor-
te de granito de arena. Un poco de 
amor. Un poco de belleza. Un poco 
de conciencia. Abordo esta muestra 
partiendo de tres temáticas. Una 
tiene que ver con el contexto rural, 
principalmente el ámbito escolar, 
donde ejercí como docente. Otra 
más política, la trilogía «1983”, 
donde se atraviesan acontecimien-
tos de hechos reales con figuras 
emblemáticas como las Madres de 
Plaza de Mayo. Y un último tema 
más vinculado a mi mundo interior 
donde aparecen simbolismos o bús-
quedas pictóricas que relatan más 
poéticamente, la realidad”.

La artista
Palmeri vive en inmediaciones del 
paraje rural de Los Cipreses, a 20 
km de Trevelin, desde el año 1999. 

“PIEDRA Y CAMINO” DE MARÍA VICTORIA PALMERI  

Inauguran nueva muestra en la 
Casa de la Cultura de Madryn 

el tiempo, y la lectura de los cam-
bios sociales y culturales a través 
del paso de los años. Se trata de 
un espacio de transmisión patri-
monial, y de diálogo y juego entre 
generaciones.

Pequeños arqueólogos
A su vez, desde la Dirección de Di-
vulgación del Patrimonio Cultural, 
dependiente de la Subsecretaría de 
Cultura de la Provincia, se ofrece el 
“Espacio Paleo” donde se propone 
disfrutar de estas vacaciones desen-
terrando fósiles y restos arqueológi-
cos con toda la familia. En este es-
pacio se pueden contemplar obras de 
paleoarte y crear tus propias piezas.

Ambas propuestas, pueden ser 
visitadas de lunes a sábado durante 
estas vacaciones de invierno, en ho-
rario de 13 a 18 horas, y se pueden 
solicitar visitas guiadas enviando un 
mail al correo electrónico ccpchu-
but@gmail.com

Desde el Gobierno del Chubut 
se invita a los vecinos a acercarse 
junto a sus hijos al Centro Cultural 
Provincial a disfrutar del fascinante 
mundo del Patrimonio Cultural, y 
aprender divirtiéndose en familia. 

Oriunda de Buenos Aires, estudió 
en la Escuela Nacional de Bellas 
Artes P. Pueyrredón (U.N.A.). Tam-
bién se formó en la U.B.A. en la 
Carrera de Artes Plásticas. Fue do-
cente rural por 22 años, dictó la ma-
teria Lenguajes Artísticos y las cá-
tedras de Pintura 1 y Dibujo 2 en el 

I.S.F.D 818 de la ciudad de Esquel. 
Expuso en Esquel y Trevelin, y 
eventualmente en Buenos Aires. Ha 
participado en los Salones Munici-
pales, en el Salón Provincial, y en 
una ocasión, en el Salón Nacional. 
Asimismo, en Muestras Itinerantes 
organizadas por la Provincia. 




